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СЕРГЕЙ ПЕТРОВ: «МЫ ДОЛЖНЫ ВЫХОДИТЬ
НА БОЛЕЕ ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ ПОДГОТОВКИ КАДРОВ 
ДЛЯ ОТРАСЛИ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА»

В своей программе развития НГУ 
им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петер-
бург ректор Сергей Петров большое 
внимание уделяет подготовке вы-
сококвалифицированных кадров, 
науке, спорту и, соответственно, 
продвижению вуза на российском 
и международном научно-образова-
тельном пространстве. Он поделил-
ся видением дальнейшего развития 
университета и отметил главные за-
дачи, которые необходимо решить 
в ближайшие годы.

— Сергей Иванович, какие види-
мые изменения в сфере обучения 
в Университете имени П.Ф. Лесгаф-
та можно ожидать в этом году?

— У нас много планов, большую 
часть из которых реализовать за 
один год невозможно. Основная за-
дача в течение ближайшего года — 
внедрить полноценную образова-
тельную программу по направлению 
подготовки бакалавров «Спорт». 
Это направление по подготовке 
тренера-преподавателя, которое 

мы открыли и получили на него ли-
цензию еще в 2020 году. Предстоит 
много работы, чтобы учебный план 
соответствовал текущим задачам 
и перспективам развития отрасли 
физической культуры и спорта. Есть 
необходимость в более тесной ин-
теграции учебной, воспитательной 
работы и практической подготовки. 

Продолжение на стр. 2

Управленческая структура Универ-
ситета имени П.Ф. Лесгафта претерпела 
изменения, которые связаны с решени-
ем задач ближайшего времени. В ректо-
рате появились другие имена.

Стр. 6

Студенты нашего университета, силь-
нейшие фигуристы мира, завоевали 
золото на чемпионате Европы по фигур-
ному катанию в Таллине и установили 
мировые рекорды.

Стр. 7

Утвержден состав национальной 
сборной на зимние Олимпийские игры 
в Пекине. Среди 212 россиян, которые 
отправятся защищать честь страны, 
есть и спортсмены-лесгафтовцы.

Стр. 10

СМЕНА РУКОВОДИТЕЛЕЙ МИШИНА И ГАЛЛЯМОВ — 
СНОВА ПЕРВЫЕ

В КИТАЙ — К ОЛИМПИЙСКИМ 
ВЕРШИНАМ

Фото Александры Засыпкиной
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СЕРГЕЙ ПЕТРОВ: «МЫ ДОЛЖНЫ ВЫХОДИТЬ
НА БОЛЕЕ ВЫСОКИЙ УРОВЕНЬ ПОДГОТОВКИ КАДРОВ 
ДЛЯ ОТРАСЛИ ФИЗИЧЕСКОЙ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА»

Начало на стр. 1.
Несмотря на то, что у нас эта ин-

теграция была всегда, нужно учиты-
вать требования времени и новые 
подходы в системе образования. 
Вплотную согласуем образователь-
ную деятельность с государствен-
ной молодежной политикой.

Основной задачей в перспективе 
является разработка программы 
развития университета на ближай-
шие два цикла по пять лет — до 
2031 года. В пятилетний срок мы не 
в состоянии достичь всех целевых 
показателей, которые нам необхо-
димы как университету, желающе-
му быть лидером в научно-образо-
вательном пространстве в области 
физической культуры и спорта Рос-
сийской Федерации, да и не только. 

— На чем будут сделаны акценты 
в этой программе?

— На внедрении современных 
образовательных технологий ор-
ганизации учебного процесса: пре-
жде всего сетевых форм, дистан-
ционных технологий обучения. 
Центральная задача на ближайшие 
годы развития университета — это 
цифровая трансформация его де-
ятельности, а также повышение 
научного потенциала, внедрения 
спортивной подготовки, и, конечно, 
нельзя обойтись без обновления 
материально-технической базы 
и имущественного комплекса уни-
верситета.

— Означает ли это грядущую 
трансформацию сайта дистанцион-
ного обучения НГУ им. П.Ф. Лесгаф-
та, Санкт-Петербург?

— Наш раздел сайта дистанцион-
ного обучения действует в полном 
соответствии с законодательством. 
Мы успешно прошли 2020-2021 
годы, когда преподавательский со-
став в связи с карантинными мера-
ми вынужден был работать удален-
но. Первый этап в этом смысле был 
очень болезненным. Нужно было 
перестроиться. С гордостью могу 
сказать, что мы справились с этой 
задачей без существенных потерь 
в качестве образования. Конечно, 
ничего не должно останавливаться. 

На повестке дня — автоматизация 
документооборота и других про-
цессов. Нужно уходить от бумаж-
ных носителей информации, чтобы 
облегчить процессы управления, 
фиксации хода процесса обучения 
и упростить работу преподавате-
лям и студентам. Здесь предстоит 
много работы. 

— Каким образом цифровая 
трансформация коснется учебно-
го процесса в области физической 
культуры и спорта?

— Это, наверное, самый болез-
ненный вопрос. Я полностью под-
держиваю коллег, в особенности 
со спортивно-педагогических ка-
федр, что учебный и тренировоч-
ный процессы в нашей сфере могут 
быть эффективными только при 
непосредственном контакте тре-

нера со спортсменом, преподава-
теля с обучающимся. Исключение 
может составить, пожалуй, только 
компьютерный спорт, который у нас 
развивается вполне успешно. 

— Расскажите о перспективах 
международного сотрудничества. 
Как привлекать абитуриентов из 
других стран?

— Развитие этого направления 
пошло на спад в связи с эпиде -
мией коронавируса. В 2019 году 
мы говорили с нашими партнера-
ми из Белоруссии, Узбекистана, 
Казахстана о создании совмест-
ных образовательных программ, 
привлечении к нам абитуриентов. 
К сожалению, пандемия все оста-
новила. Сейчас у государств поме-
нялись подходы к системе образо-
вания, в полной мере разрешено 

«Центральная задача на ближайшие годы разви-
тия университета — это цифровая трансформация 
его деятельности, а также повышение научного 
потенциала, внедрения спортивной подготовки, 
и, конечно, нельзя обойтись без обновления ма-
териально-технической базы и имущественного 
комплекса университета».  

Фото Александры Засыпкиной
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использование дистанционных 
образовательных технологий на 
всех этапах обучения. Это дает нам 
новые возможности. В ближайшее 
время будем также прорабатывать 
вопрос применения сетевых форм 
организации образовательной де-
ятельности, разрабатывать соот-
ветствующие образовательные 
программы, в том числе программы 
двойных дипломов и привлекать 
для обучения иностранных граж-
дан. Здесь много интересных воз-
можностей. 

— Что мешает развитию подоб-
ного сотрудничества со странами 
дальнего зарубежья?

— Территориальный и языко -
вой барьер. Представители госу-
дарств, где русский язык никогда 
не использовался, вынуждают 
образовательную организацию 
или самого обучающегося исполь-
зовать дополнительные ресурсы, 
чтобы компенсировать пробел. 
Целесообразность же обучения 
только на английском языке у нас 
в университете низкая. Англий -
ским владеют жители далеко не 
всех стран-партнеров. Для нас 
более перспективно привлечение 
абитуриентов из стран ближнего 
зарубежья и Северо-Западного на-
правления, например Финляндии 
и Швеции, которые интересны нам 
в плане близости и сопряженности 
территорий. Здесь делаем акцент 
на программах академической мо-
бильности, которые предусматри-
вают обменные процессы и студен-
тов, и преподавателей. 

Есть и другой серьезный вопрос, 
который тормозит развитие этого 
направления. Привлечение любого 
иностранного гражданина предпо-
лагает его заселение в достаточно 
комфортные условия. Наша матери-
ально-техническая база находится 
в не очень хорошем состоянии. 
Нам нужно сначала решить эту за-
дачу, прежде чем призывать сюда 
иностранных граждан. Это требует 
отдельного внимания, финанси-
рования и развития. С введением 
попечительского совета все это 
может сдвинуться в положитель-
ную сторону. 

— Проблема будет решена с помо-
щью попечителей?

— Не только. Мы рассматриваем 
разные варианты. Образователь-
ная организация самостоятель-
но не производит капитальные 

ремонты зданий: для этого необ-
ходимо включение в программы 
и  получение соответствующего 
субсидирования.

Процесс обоснования необходи-
мости такого ремонта, попадания 
в соответствующие государствен-
ные программы достаточно дли-
тельный. Второй путь — привле -
чение частных инвестиций, в том 
числе с помощью попечительского 
совета, на ремонт общежития на 
проспекте Испытателей и строи-
тельство нового кампуса на Обо-
ронной улице. Третий — поэтапный, 
буквально поэтажный, ремонт сво-
ими силами. Быстро здесь вряд ли 
что-то выйдет. 

— Когда будет утвержден попе-
чительский совет?

— Пока не могу сказать. Сейчас 
готовим нормативные документы, 
прежде всего внутренние: устав 

образовательной организации, по-
ложение о попечительском сове-
те, которое является основанием, 
чтобы приглашать партнеров в со-
став совета.

— Какова судьба нашего бассей-
на?

— К сожалению, летом 2021 
года его состояние было признано 
аварийным. Есть протечки чаши 
бассейна. Там никогда не было 
капремонта. Бассейн — это высоко-
технологичная конструкция, кото-
рая требует предельного внимания 
на протяжении всего периода суще-
ствования. Кроме чаши, есть еще 
сложности с кровлей, котельной… 
Нам необходимо проходить подго-
товительные процедуры, начиная 
с проектно-изыскательских работ, 
обоснования проекта реконструк-
ции, получения финансирования 
и т.д. 

«Сейчас у государств поменялись подходы к си-
стеме образования, в полной мере разрешено 
использование дистанционных образовательных 
технологий на всех этапах обучения. Это дает нам 
новые возможности. В ближайшее время будем 
также прорабатывать вопрос применения сетевых 
форм организации образовательной деятельности, 
разрабатывать соответствующие образователь-
ные программы, в том числе программы двойных 
дипломов и привлекать для обучения иностранных 
граждан». 

Фото Александры Засыпкиной
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— Где будут тренироваться наши 
ребята, пловцы?

— Сейчас готовим письма в Ад-
министрацию Санкт-Петербурга, 
районов, Адмиралтейского в част-
ности, с просьбой выделять нам 
определенное количество време-
ни в городских бассейнах. Вариант 
временного решения пока только 
такой. 

— Реконструкция, реставрация 
учебных корпусов на улице Дека-
бристов и набережной Мойки — 
тоже вопросы, решение которых 
пока не имеет сроков?

— К сожалению, да. Здесь же 
накладывает отпечаток большая 
история. У нас охраняемые объек-
ты культурного наследия. Им боль-
ше ста пятидесяти лет. Проведение 
просто косметических процедур 
уже не поможет. 

— В здании Института менед-
жмента и социальных технологий 
планируется создать телестудию. 
Каково ее предназначение?

— Ее функционал может быть 
широкий. Нам она нужна для обе-
спечения дистанционного обра-
зования, обучения спортивных 
журналистов, а также для наших 
внутренних выступлений. Это весь-
ма перспективный проект.

— Но вместе с этим нужны специ-
алисты, которые будут обеспечи-
вать работу телестудии.

— Конечно. В университет долж-
ны прийти люди, способные управ-
лять этой студией и преподавать 
соответствующие дисциплины. Мы 
должны выходить на другой, более 
высокий, уровень обучения. 

— Когда и в каких образователь-
ных направлениях будет возвращен 
формат специалитета?

— Прошло около двадцати лет 
с тех пор, как была внедрена дву-
хуровневая система образования 
в области физической культуры 
и спорта. И мы видим, что програм-
ма бакалавриата не в полной мере 
отвечает тем требованиям, которые 
необходимы для высококачествен-
ной подготовки тренеров. Тренер —
это человек, который обеспечивает 
весь жизненный цикл в подготовке 
спортивного резерва. Я считаю, что 
уровень бакалавриата мы реализу-
ем качественно. Но вот этого года, 
который был в формате специали-
тета, не хватает. Пятилетний срок 
позволил бы нам выпускать высо-
коквалифицированные тренерские 

кадры, способные работать прак-
тически на всех этапах спортивной 
подготовки. Кроме того, магистра-
тура не перекрывает большой не-
хватки специалистов для уровня 
подготовки спортивных сборных 
команд. Уровень магистратуры 
в целом вызывает много вопросов. 
Насколько, к примеру, рационально 
растягивать обучение на два года, 
в то время как оно могло бы уме-
ститься в один год специалитета? 
К тому же мы видим серьезный про-
бел в том, что человек, пришедший 
к нам на программу магистратуры 
из другой образовательной органи-
зации, не имея базовых знаний, на-
пример, по анатомии, физиологии, 
получает диплом с возможностью 
выхода на сборные команды. Тот 
багаж знаний, который мы даем по 
программе бакалавриата, воспол-
нить самостоятельно практически 
невозможно.

— Болонская система сохранится 
в Университете Лесгафта?

— Да, мы должны вписывать-
ся в  научно - образовательное 
пространство Западной Европы. 

Однако мы видим, что при этом 
возможно существование и специ-
алитета. Если мы говорим о под-
готовке именно тренера-препо -
давателя, то это полновесный, 
монолитный процесс обучения 
в течение пяти лет. Вернуть специа-
литет — длительная сложная проце-
дура, которую необходимо пройти. 
В этом году точно этого не будет. Но 
процессы идут, есть инициативы. 
Большинство вузов физической 
культуры, наверное, согласятся 
с этой необходимостью. Однако, 
на мой взгляд, мы должны предо-
ставлять и возможность выбора 
обучающемуся: специалитет или 
двухуровневая модель.

— Какие проекты позволят со-
здать имидж нашего университета 
как одного из самых престижных 
в мире?

— Мы ставим перед собой амби-
циозные задачи, и не только потому 
что Университет Лесгафта знают 
все. Правда, в последние годы 
снизилась его публичность. Здесь 
вижу необходимость возрождения 
имиджа университета с помощью 

«На базе УТЦ «Кавголово» мы создали академию 
зимних видов спорта. Хотим концентрировать там 
дополнительные образовательные программы, 
в том числе организовать высшую школу тренеров 
по зимним видам спорта. У нас есть подобные про-
граммы по хоккею и баскетболу. Это тоже хорошая 
перспектива, которая должна сработать».

Фотоархив пресс-центра НГУ им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петербург
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реализации проектов, значимых 
для отрасли физической культуры 
и спорта, и государства в целом. 
Мы подключаемся к разработке 
стратегических документов, зако-
нодательных актов. 

Например, сейчас участвуем 
в подготовке доклада с предло -
жениями по развитию массового 
спорта в Российской Федерации. 
Над этим работаем вместе с заве-
дующей кафедрой гимнастики, про-
фессором, доктором наук Раисой 
Николаевной Терёхиной и профес-
сором кафедры теории и методики 
физической культуры, доктором 
наук Ольгой Анатольевной Двейри-
ной. Это одно из важных поручений 
нашего Президента Владимира Вла-
димировича Путина. Кроме того, 
Раиса Николаевна является Пред-
седателем Общественного совета 
при Министерстве спорта Россий-
ской Федерации.

Представители нашего универ-
ситета приглашены для участия 
в работе комитета Государствен-
ной Думы по физической культуре 
и спорту. Мы обязательно будем 
способствовать развитию феде -
рального учебно-методического 
объединения по физической куль-
туре и спорту, которое возглавляет 
профессор, доктор наук Сергей Пе-
трович Евсеев. Участвуем в рабо-
чих группах по созданию программ 
подготовки спортивных врачей. 
У нас хорошее профессиональное 
взаимодействие с Национальным 
медицинским исследовательским 
центром имени В. А. Алмазова. Уже 
не первый год совместно с Центром 
Алмазова участвуем в подготовке 
спортивных врачей. Есть хорошие 
идеи по развитию этого направле-
ния. Мы являемся безусловными 
лидерами в области подготовки 
кадров в адаптивной физической 
культуре, реализуем эксклюзив-
ные образовательные программы, 
например, по подготовке специали-
стов по антидопинговому обеспече-
нию и другие. Такого рода работа 
существенно повышает статус на-
шего вуза.

В создании нашего положитель-
ного имиджа большую роль сыгра-
ют образовательные программы, 
которые будут распространяться 
при поддержке соответствующих 
спортивных федераций в Севе -
ро-Западном регионе. Например, 
недавно на базе УТЦ «Кавголово» 

мы создали академию зимних 
видов спорта. Хотим концентри-
ровать там дополнительные об -
разовательные программы, в том 
числе организовать высшую школу 
тренеров по зимним видам спорта. 
Эти программы предусматривают 
и подготовку детей, которые позже 
могут стать нашими абитуриен-
тами, и образование взрослых на 
уровне повышения квалификации 
и переподготовки кадров. У нас 
есть подобные программы по хок-
кею. Это тоже хорошая перспек-
тива, которая должна сработать. 
Тем более что у нас в университете 
работают выдающиеся личности, 
олимпийские чемпионы по зимним 
видам спорта Любовь Ивановна 
Егорова, Оксана Борисовна Казако-
ва, сотрудничает с нами Юрий Фёдо-
рович Кашкаров – все они всегда 
участвовали и участвуют в жизни 
университета. 

Отдельной, наиболее яркой стро-
кой повышения престижа универ-
ситета выступает работа и вы -

ступления наших коллег, наших 
воспитанников на крупнейших 
международных, спортивных фо-
румах, чемпионатах Европы, мира 
и Олимпийских играх, ведь это наи-
более показательный результат не 
только нашей работы, но и отрасли 
в целом. И с уверенностью можно 
сказать, что нам есть кем гордить-
ся. Такого рода работа существенно 
повышает статус нашего вуза. 

Есть проекты по распростране-
нию нашей идеологии, нашего уни-
верситетского образования через 
создание тех же самых онлайн-кур-
сов и многое другое. Конечно, боль-
шое внимание нужно уделять офи-
циальному сайту и пресс-центру. 
Необходимо повышать медийную 
активность, достойно представ-
лять себя. Посмотрим, какие из-
менения нужно внести, чтобы это 
все работало на наш университет 
и представляло нас еще более до-
стойно. Нет же предела совершен-
ству!

Марина Голокова

«Отдельной, наиболее яркой строкой повышения 
престижа университета выступает работа и вы-
ступления наших коллег, наших воспитанников на 
крупнейших международных, спортивных фору-
мах, чемпионатах Европы, мира и Олимпийских 
играх, ведь это наиболее показательный резуль-
тат не только нашей работы, но и отрасли в целом. 
И с уверенностью можно сказать, что нам есть кем 
гордиться».

Фото Александры Засыпкиной
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СМЕНА РУКОВОДИТЕЛЕЙ

Управленческая структура Уни-
верситета имени П.Ф. Лесгафта пре-
терпела изменения, которые связа-
ны с решением задач ближайшего 
времени. В ректорате появились 
другие имена.

ПРОРЕКТОР ПО УЧЕБНО-
ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ РАБОТЕ
На должность проректора по учеб-

но-воспитательной работе пришел 
специалист с физкультурно-спор-
тивным образованием, кандидат 
педагогических наук, доцент Васи-
лий Борисович Соловьёв.

В научно-педагогической дея-
тельности — с 2004 года. Научные 
интересы Василия Соловьёва кон-
центрируются на технологии пла-
нирования и учета тренировочных 
нагрузок, а также скоростно-сило-
вой подготовке в различных видах 
спорта и современных направлени-
ях силовых видов спорта и фитнеса.

Василий Соловьёв пришел в наш 
вуз с кафедры теории и методики 
тяжелоатлетических видов спорта 
им. А.C. Медведева Российского го-
сударственного университета физи-
ческой культуры, спорта, молодежи 
и туризма (РГУФКСМиТ). 

Имеет опыт работы в качестве 
начальника учебно-методического 
управления. Эксперт Рособрнад-
зора в области государственной 
аккредитации образовательных 
организаций с 2012 года; эксперт 
Wordskills с 2018 года; эксперт по 
независимой оценке квалификации 
в области физической культуры 
и спорта; член РОО «Спортивная 
федерация тяжелой атлетики горо-
да Москвы».

Имеет Благодарность министра 
спорта Российской Федерации 
(2015 г.), Почетную грамоту Мини-
стерства спорта РФ (2018 г.).

«Василий Борисович знает об -
разовательный процесс вдоль 
и поперек, — отмечает ректор НГУ 
им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петербург 
Сергей Петров. — Его видение, све-
жий взгляд на формат обучения для 
нас крайне важен».

ПРОРЕКТОР ПО НАУКЕ, 
ИННОВАЦИЯМ И ЦИФРОВОЙ 

ТРАНСФОРМАЦИИ
По словам Сергея Петрова, долж-

ность проректора по науке, иннова-
циям и цифровой трансформации 
введена в соответствии с феде -
ральными проектами, предусма-
тривающими изменения в образо-
вательной деятельности. Ее занял 
доктор педагогических наук, про-
фессор, член ученого и диссертаци-
онного советов Юрий Михайлович 
Макаров.

В области физической культуры 
и спорта Юрий Макаров трудится 
с 1981 года. Автор более 170 науч-
ных публикаций, среди которых 12 
монографий, один учебник и пять 
учебных пособий. В круг научных 
интересов Юрия Макарова входят 
инновационные технологии, тре-
нерский практикум в физической 
культуре и различных видах спорта. 

Как отмечает Сергей Петров, 
Юрий Макаров способен грамотно 
выстроить три направления (науку, 
инновации и цифровую трансфор-
мацию) в комплексе, а также свя-
зать их с другими научно-педагоги-
ческими процессами.  

ПРОРЕКТОР 
ПО СОЦИАЛЬНЫМ

И ХОЗЯЙСТВЕННЫМ
ВОПРОСАМ

На этот пост пришел специалист 
с профильным строительным обра-
зованием Александр Николаевич 
Матузов. Он прошел длинный про-
фессиональный путь: от мастера 

участка до генерального директо-
ра строительной компании. Знает 
тонкости строительного бизнеса 
и возможности решения тех задач, 
которые стоят перед нашим вузом.

«Это компетентный человек, ко-
торый со своей командой форми-
рует для университета интересные 
идеи, — говорит Сергей Петров. — 
Александр Николаевич свежим 
взглядом оценил текущее состоя-
ние наших объектов — мы узнали 
многое из того, чего не удавалось 
узнать ранее».

ДИРЕКТОР ИНСТИТУТА
МЕНЕДЖМЕНТА И СОЦИАЛЬ-
НЫХ ТЕХНОЛОГИЙ (ИМИСТ)
На эту должность вернулся че-

ловек, который стоял у истоков 
создания и развития института, —
Александр Иванович Волков. Док-
тор экономических наук, профессор 
Александр Волков сделал многое 
для того, чтобы ИМиСТ жил и совер-
шенствовался. 

Ректор Университета имени 
П.Ф. Лесгафта отмечает его опыт, 
нестандартный подход к решению 
задач, энергию и интерес к раз-
витию образовательной деятель-
ности. «Видение Александра Ива-
новича часто бывает интересным 
и важным для многих процессов, —
говорит Сергей Петров. — Мы рады, 
что он вернулся».

Марина Голокова

Василий Борисович Соловьёв

Александр Николаевич Матузов

Юрий Михайлович Макаров

Александр Иванович Волков
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АНАСТАСИЯ МИШИНА И АЛЕКСАНДР ГАЛЛЯМОВ — 
ЧЕМПИОНЫ ЕВРОПЫ

Ответственность, предусмо-
тренная за сбыт наркотических 
средств или психотропных ве-
ществ. 

 Незаконный сбыт наркотических 
средств или психотропных веществ 
является наказуемым деянием 
и подлежит уголовной ответствен-
ности. 

Под сбытом наркотических 
средств или психотропных веществ 
следует понимать незаконную дея-

тельность лица, направленную на 
их возмездную или безвозмездную 
реализацию другому лицу. 

При этом сама передача лицом 
наркотических средств или пси-
хотропных веществ может быть 
осуществлена любыми способа-
ми, в том числе путем сообщения 
о месте и хранения покупателю, 
оставления закладки в обуслов-
ленном месте, введения инъекции. 
Указанные действия подпадают 

под признаки преступления пред-
усмотренного статьей 228.1 Уголов-
ного кодекса Российской Федера-
ции и предусматривает наказание 
вплоть до лишения свободы на 
срок до 20 лет.

Прокурор
Адмиралтейского района,

старший советник юстиции,
В.В. Дмитренко

Студенты нашего университета 
Анастасия Мишина и Александр 
Галлямов завоевали золото на 
чемпионате Европы по фигурному 
катанию в Таллине и установили 
мировые рекорды.

Триумфальное выступление рос-
сийских спортсменов увенчалось 
золотыми медалями во всех видах 
состязаний. И в одиночном ката-
нии мужчин и женщин, и в парных 
выступлениях дуэтов наши фигу-
ристы вновь показали высокое 
мастерство и отличный уровень 
подготовки.

Действующие чемпионы мира, 
воспитанники Тамары Москвиной 
Анастасия Мишина и Александр 
Галлямов стали лучшими в сорев-
нованиях спортивных пар. Свой 
успех в короткой программе они 

закрепили великолепным резуль-
татом в произвольном исполнении. 
На турнире спортсмены побили 
три мировых рекорда. В короткой 
программе Анастасия Мишина 
и Александр Галлямов получили 
82,36 балла, превзойдя своих пред-
шественников Александру Бойко-
ву и Дмитрия Козловского (82,34 
балла, 2020 год). За произвольную 
программу — 157,46 балла. Преды-
дущий рекорд принадлежал китай-
ской паре Вэньцзин Суй и Цун Хань 
(155,60, 2019 год). 

За обе программы Анастасия 
Мишина и Александр Галлямов по-
лучили 239,82 балла, превзойдя тем 
самым рекорд по сумме получен-
ных баллов других россиян Евгении 
Тарасовой и Владимира Морозова 
(236,43 балла), которую те показа-

ли на том же чемпионате Европы 
в Таллине.

Еще один студент Университета 
имени П.Ф. Лесгафта Андрей Мо-
залев был первым после проката 
короткой программы, но по резуль-
татам произвольных выступлений 
уступил своим более опытным со-
перникам и занял четвертое место. 
В числе российских мужчин-оди-
ночников он стал вторым вслед за 
действующим чемпионом России 
Марком Кондратюком.

Вопрос поездки Андрея Мозале-
ва на первенство Европы решился 
в последний момент и был связан 
с травмой еще одного российского 
фигуриста, воспитанника Алексея 
Мишина Михаила Коляды, который 
не смог принять участие в соревно-
ваниях.

Чемпионат Европы в Таллине 
проходил с 12 по 16 января и стал 
последним крупным турниром 
перед Олимпиадой в Пекине. Сбор-
ная России по фигурному ката -
нию повторила успех двухлетней 
давности и выиграла все золото 
чемпионата Европы. По общим 
результатам сборная выиграла 
девять медалей из двенадцати. 
Лучшими на турнире, который про-
ходил в Таллине, стали Камила Ва-
лиева, Марк Кондратюк, Виктория 
Синицына с Никитой Кацалаповым 
и Анастасия Мишина с Алексан-
дром Галлямовым.

Мы очень рады успехам наших 
студентов! Желаем ребятам новых 
побед! 

Марина Голокова

Фото: getty.com
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ПОДГОТОВКА ПО ФЕДЕРАЛЬНОМУ ПРОЕКТУ

В рамках федерального проекта 
«Спорт — норма жизни» Универси-
тет имени П.Ф. Лесгафта реализует 
дополнительные программы про-
фессиональной переподготовки 
и программы повышения квалифи-
кации, обучение по которым охва-
тывает в целом более двух тысяч 
человек.

Обучение по программам профес-
сиональной переподготовки и повы-
шения квалификации в рамках фе-
дерального проекта «Спорт — норма 
жизни» проходило с 13 января 2021 
года по 30 ноября 2021 года в инсти-
туте дополнительного образования 
НГУ им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Пе-
тербург. 

Общая численность слушателей 
по программам продолжительно-
стью 300 часов составила 500 чело-
век, по программам продолжитель-
ностью 724 часа — 350 человек, по 
программам повышения квалифи-
кации — 1250 человек. 

Программы профессиональной 
переподготовки предусматривают 
обучение по трем специализирован-
ным направлениям: «Спортивная 
подготовка по виду спорта (группе 
видов спорта)» (742 часа), присваи-
ваемая квалификация — тренер по 
виду спорта (группе видов спорта), 
преподаватель (300 человек); 

«Физкультурно-оздоровительная 
и спортивно-массовая работа с на-
селением» (300 часов), с присвое-
нием квалификации — инструктор 
по спорту, специалист Центров 
тестирования ВФСК «Готов к труду 
и обороне» (290 человек);

 «Адаптивная физическая культу-
ра: физкультурно-оздоровительные 
мероприятия и спортивно-массовая 
работа» (300 часов), с присвоени-
ем квалификации — инструктор по 
адаптивной физической культуре 
(210 человек).

В университете реализуется семь 
программ повышения квалифика-
ции (150 часов):

1. нормативно-правовое обеспе-
чение и организационные аспекты 
управления в физкультурно-спор-
тивных организациях — 163 чело-
века; 

2. нормативно-правовое обеспе-
чение и организационные аспекты 
управления физической культурой 
и спортом на государственном, ре-
гиональном, муниципальном уров-
не — 120 человек;

3. организация спортивно-массо-
вой работы специалистов центров 
тестирования всероссийского физ-
культурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне» (ГТО) — 
179 человек; 

4. организация работы фитнес 
центра и современные фитнес тех-
нологии — 170 человек; 

5 .  ц и ф р о в ы е  т е х н о л о г и и 

в  области физической культуры 
и спорта — 175 человек; 

6. управление физической куль-
турой и спортом на региональном 
и муниципальном уровне, реали-
зация стратегических документов 
и региональных проектов «Спорт — 
норма жизни» — 93 человека; 

7. адаптивная физическая культу-
ра: физкультурно-оздоровительные 
мероприятия, спорт — 350 человек.

Программы были утверждены 
решением Федерального учебно-ме-
тодического объединения в систе-
ме высшего образования по укруп-
ненной группе специальностей 
и направлений подготовки 49.00.00 
в 2020-2021 учебном году.

Институт дополнительного
образования

НГУ им. П.Ф. Лесгафта, 
Санкт-Петербург

Фото Романа Цыпленкова
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КОМАНДНЫЕ ИГРЫ НАШИХ СТУДЕНТОВ

Игрой в пейнтбол и состязаниями 
по кроссфиту наши студенты завер-
шили уходящий год. Эти мероприя-
тия послужили хорошим поводом 
для того, чтобы объединять всех, 
кто учится в Университете имени 
П.Ф. Лесгафта.

ПЕРВЕНСТВО ЛЕСГАФТА
ПО КРОССФИТУ

Первый парный турнир по 
CrossFit, организованный Про-
фсоюзным комитетом студентов 
и аспирантов НГУ им. П.Ф. Лесгафта, 
Санкт-Петербург, состоялся 21 дека-
бря 2021 года в легкоатлетическом 
зале манежа. 

В организации мероприятия ак-
тивно участвовал студент 3 курса 
факультета летних олимпийских 
видов спорта (ЛОВС) Михаил Бон-
даренко. «Кроссфитом я увлекаюсь 
со школы и когда поступал в спор-
тивный вуз, для меня было удивле-
нием, что в Лесгафта нет никакой 
информации по этому виду спорта. 
В какой-то момент я с этим смирил-
ся и принял как должное. Но, доу-
чившись до третьего курса, я решил 
внести изменения. В канун Нового 
года с командой Профсоюзного 
комитета студентов и аспирантов, 
а также с напарником Вячеславом 
Сидоренко организовали первый 
турнир по кроссфиту в стенах на-
шего вуза», — говорит Михаил Бон-
даренко.

Соревнования по кроссфиту про-
ходили в новом формате: испытания 
подобраны по уровню сложности, 
предусмотрены повторяющиеся 
упражнения высокой интенсивно-
сти. CrossFit включает в себя эле-
менты тяжелой атлетики, плиоме-
трики, пауэрлифтинга, гимнастики, 
гиревого спорта. 

Сильнейшими в командном заче-
те стали: Евгений Серов и Алексей 
Николаев (1 место), Александр На-
заров и Марат Гайнуллин (2 место), 
Юрий Серов и Илья Дереповский 
(3 место). 

В личном зачете места рас-
пределены следующим образом: 
1 место — Евгений Серов; 2 место —
Илья Дереповский; 3 место — Алек-
сей Николаев.

«Это был очень хороший опыт 
как в организационных моментах, 

так и в проведении соревнований. 
Всем участникам очень понравился 
формат мероприятия, поэтому мы 
планируем для вас не менее увле-
кательное мероприятие весной!» — 
обещает Михаил Бондаренко.

По словам Евгения Серова, 
«атмосфера на турнире была неза-
бываемой».

ЧЕМПИОНАТ ЛЕСГАФТА
ПО ПЕЙНТБОЛУ

На спортивной площадке Maxgun 
18 декабря стартовала первая 
студенческая лига по пейнтбо-
лу, которую открыл Чемпионат 
Лесгафта. Турнир был организован 
Первичной профсоюзной организа-
цией студентов и аспирантов НГУ 

им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петербург, 
в котором приняли участие коман-
ды шести факультетов и институтов.

Первое место в чемпионате за-
воевала команда Института ме-
неджмента и социальных техноло-
гий (ИМиСТ), на почетном втором 
месте  — факультет единоборств 
и неолимпийских видов спорта и за-
вершает тройку призеров факультет 
здоровья и реабилитологии.

Помимо медалей и памятных 
подарков студенты ИМиСТ стали 
обладателями главной награды —
переходящего кубка.

«Игра интересная, заниматель-
ная, поднимает командный дух 
и развивает умение придерживать-
ся тактики, индивидуального под-
хода к каждому. Мы справились 
и готовы передать кубок счастлив-
чикам в следующем году», — гово-
рит участник команды-победителя 
Олег Дудин.

«Впечатления только положи-
тельные, все понравилось, — от-
мечает студент 2 курса Илья Чу-
пахин.  — Вообще здорово, что 
университет организовал данные 
соревнования, хотелось бы продол-
жить участвовать в этом».

Профсоюзный комитет 
студентов и аспирантов
НГУ им. П.Ф. Лесгафта, 

Санкт-Петербург

Фото: Студенческое
сообщество Лесгафта
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ЛЕСГАФТОВЦЫ ВНОВЬ НА ПЬЕДЕСТАЛЕ

Комитет по физической культуре 
и спорту Санкт-Петербурга подвел 
итоги студенческих соревнований 
2021 года. Наш университет занял 
второе место.

В соревнованиях между сту -
денческими командами приняли 
участие 53 петербургских вуза. 
Ребята состязались в более чем 
60 видах спорта. По итогам 80 тур-
ниров по различным видам спорта 
в общем зачете команда НГУ им. 
П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петербург 
уступила сборной Санкт-Петер -
бургского горного университета. 
Соперники получили преимуще -
ство главным образом благодаря 
участию в тех видах, в которых не 
фигурировали лесгафтовцы.

Кубок вузов Санкт-Петербурга, 
учрежденный Комитетом по физи-
ческой культуре и спорту восемь 
лет назад, несколько предыдущих 
сезонов заслуженно доставался 
Университету имени П.Ф. Лесгафта. 

В общекомандном первенстве 
по контингенту обучающихся от 
трех тысяч до пяти тысяч студентов 
в соревнованиях 2021 года наш вуз 
занял первое место.

Торжественное награждение 
победителей и призеров, заплани-
рованное на 27 января 2022 года 
в  стенах Горного университета, 
отменено в связи с резко ухудшив-
шейся эпидемиологической обста-
новкой в Санкт-Петербурге.

Утвержден состав националь-
ной сборной на зимние Олимпий-
ские игры в Пекине. Среди 212 
россиян, которые отправятся за-
щищать честь страны, есть и вы-
дающиеся спортсмены-лесгаф-
товцы.

Олимпийский комитет России 
(ОКР) 25 января утвердил окон-
чательный состав национальной 
команды на XXIV зимнюю Олим-
пиаду, в которую вошли 103 жен-
щины и 109 мужчин. По данным 
ОКР, самая обширная заявка у хок-
кеистов. В женской команде — 23 
игрока, в мужской — 25. Среди муж-
чин-хоккеистов, вошедших в состав 
национальной сборной, спортсме-
ны факультета индивидуальных 
образовательных и спортивных 
технологий (ФИОСТ) Университета 
имени П.Ф. Лесгафта — нападаю-
щий клуба КХЛ СКА Санкт-Петер-
бург, бронзовый призер моло -
дежного чемпионата мира (2019), 
серебряный призер молодежного 
чемпионата мира (2020) Кирилл 
Марченко и вратарь команды ВХЛ 
«СКА-Нева», бронзовый призер 
кубка Глинки/Гретцки (2018), сере-
бряный призер юниорского (2019) 
и молодежного (2020) чемпионатов 
мира Ярослав Аскаров.

Как отмечают в ОКР, некоторые 
федерации в последний момент 

внесли изменения в состав. Так, 
у фигуристов в мужском одиноч-
ном катании Евгений Семененко 
заменил Михаила Коляду. Оба спор-
тсмена являются воспитанниками 
заведующего кафедрой теории 
и методики конькобежного спорта 
и фигурного катания, профессора 
Алексея Мишина. 

Российские фигуристы, неод-
нократно подтверждавшие свое 
мастерство на мировом уровне, 
поедут покорять Олимп в составе 
из 18 человек, в их числе студенты 
ФИОСТ, действующие чемпионы 
мира, победители чемпионата Ев-
ропы 2022 года Анастасия Мишина 
и Александр Галлямов (парное фи-
гурное катание), а также чемпион 
мира среди юниоров (2020), сере-
бряный призер юношеских Олим-
пийских игр (2020) Андрей Мозалев 
(мужское одиночное катание).

В конькобежном спорте на Олим-
пиаде будет состязаться студент 
ФИОСТ, обладатель юниорского 
Кубка мира (2019), победитель 
этапа кубка мира на дистанции 
500 метров, мастер спорта между-
народного класса Артем Арефьев.

В соревнованиях по прыжкам на 
лыжах с трамплина примет участие 
студентка ФИОСТ, чемпионка мира 
среди юниоров, победительница 
и серебряный призер зимних юно-

шеских Олимпийских игр (2016) 
Софья Тихонова.

В женскую сборную России по 
керлингу вошла студентка факуль-
тета зимних олимпийских видов 
спорта (ФЗОВС), игрок националь-
ной сборной на чемпионате мира 
2021 года, смешанной парной сбор-
ной России на чемпионате мира 
сред смешанных пар (2018) Мария 
Комарова. В составе мужской сбор-
ной по керлингу в Китай отправит-
ся студент ФЗОВС, мастер спорта 
международного класса Евгений 
Климов. 

XXIV зимние Олимпийские игры 
пройдут в Пекине с 4 по 20 февраля 
2022 года. По случаю десятиднев-
ного отсчета открытия Олимпиа-
ды 25 января состоялся телемост 
Россия — Китай. Олимпийские игры 
пройдут под девизом «Вместе ради 
общего будущего». В роли спикеров 
телемоста выступили Герой РФ, ше-
стикратная олимпийская чемпион-
ка, проректор по спортивной рабо-
те Любовь Егорова, председатель 
Комитета по физической культуре 
и спорту Антон Шантырь, а также 
журналисты, спортсмены, блогеры, 
олимпийские чемпионы.

Желаем нашим ребятам побед!

Марина Голокова

В КИТАЙ — К ОЛИМПИЙСКИМ ВЕРШИНАМ

Фото Александры Засыпкиной
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Мировое спортивное сообщество 
понесло тяжелую утрату. 11 января 
2022 года на семьдесят первом году 
ушел из жизни профессор кафедры 
теории и методики лыжных видов 
спорта, выдающийся спортсмен, 
тренер, олимпийский чемпион, побе-
дитель крупнейших мировых и все-
российских соревнований, ученый 
Анатолий Николаевич Алябьев.

Кандидат педагогических наук, 
профессор, вице-президент Феде-
рации биатлона Санкт-Петербурга, 
полковник Вооруженных сил РФ, 
Анатолий Николаевич на протяже-
нии всей своей профессиональной 
деятельности являлся образцом 
верности своему делу.

В течение более чем тридцати лет 
проводил соревнования по биатлону 
на призы олимпийского чемпио-
на А. Алябьева среди детей. Автор 
более тридцати научных работ. 

Награжден орденом Трудового 
Красного Знамени, норвежской 
медалью «За развитие мирово-
го спорта». Заслуженный мастер 
спорта СССР. Анатолий Николаевич 
всегда помогал людям, оказав-
шимся в трудном положении, был 
открытым и доброжелательным.  
Его оптимизм, необычайная сила 

воли, талант наставника и ученого 
вдохновляли всех, кто был знаком 
с Анатолием Николаевичем. Его 
преданность спорту, верность и лю-
бовь к своему делу были примером 
для нескольких поколений молодых 
спортсменов и тренеров. 

Коллектив Национального госу-
дарственного университета физи-
ческой культуры, спорта и здоровья 
имени Петра Францевича Лесгафта 
выражает искренние соболезнова-
ния семье и близким Анатолия Нико-
лаевича. За долгие годы в спорте он 
стал надежным другом и товарищем 
для спортсменов и тренеров разных 
стран, активно поддерживал спор-
тивное движение и всегда был готов 
прийти на помощь.

Светлая память об Анатолии 
Николаевиче навсегда останется 
в наших сердцах.

УМЕР АНАТОЛИЙ НИКОЛАЕВИЧ АЛЯБЬЕВ

ПАМЯТЬ О 872 БЛОКАДНЫХ ДНЯХ

В этом году 27 января исполня-
ется 78 лет со дня полного освобо-
ждения Ленинграда от фашистской 
блокады. 

Блокадное кольцо было прорвано 
18 января 1943 года, когда в ходе 
операции «Искра» советские вой-
ска Ленинградского и Волховского 
фронтов в ходе ожесточенных боев 
освободили Шлиссельбург от гитле-
ровцев. Именно благодаря этой по-
беде военным инженерам удалось 
создать долгожданный сухопутный 
коридор за границы города. Прежде 
единственный путь, по которому 
в Ленинград доставляли продукты 
и топливо, проходил по льду Ладож-
ского озера — «Дорога Жизни».

В общей сложности блокада дли-
лась 872 дня — с 8 сентября 1941 
года, со дня захвата немецкими вой-
сками города Шлиссельбурга, когда 
Ленинград остался без связи, до 27 
января 1944 года. Это даты в исто-
рии нашего города, которые должен 
помнить каждый петербуржец. Для 
Университета имени П.Ф. Лесгафта 
они имеют особое значение: пре-
подаватели, сотрудники, студенты 
нашего вуза участвовали в боях 
за освобождение Родины, внесли 

свою лепту в прорыв блокадного 
кольца. Каждый год 27 января на 
территории университета проходят 
мероприятия, посвященные дню 
снятия фашистской блокады. В этом 
году в Актовом зале состоялась 
лекция на тему «Нет, не исчезли мы 
в кромешном дыме», у памятника 
Героям-лесгафтовцам прошел ми-
тинг-реквием. На Пискаревском 
мемориальном кладбище студенты, 
сотрудники университета приня-

ли участие в торжественно-траур-
ной церемонии возложения цветов 
к мемориальной плите «Блокадная 
парта».

В своем обращении ко всем 
присутствующим ректор НГУ им. 
П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петербург Сер-
гей Петров выразил искреннюю бла-
годарность подвигу ленинградцев, 
низкий поклон ветеранам, фронто-
викам, труженикам тыла, которые 
отстояли наш город. Он пожелал 
нашим дорогим ветеранам крепко-
го здоровья, благополучия и долгих 
лет жизни, коллегам, студентам, 
выпускникам нашего вуза — мира, 
благополучия, любви и поддержки 
близких людей.

В память о блокаде кафедра те-
ории и методики лыжных видов 
спорта провела занятие со сту-
дентами с демонстрацией хрони-
кально-документального фильма 
«Интервью с картиной», посвящен-
ного бойцам-лыжникам, лесгаф-
товцам. У  мемориальной доски 
«Бойцам-лыжникам лесгафтовцам» 
в УТЦ «Кавголово» состоялось воз-
ложение цветов.

Анастасия Ашижева,
Марина Голокова

Фото из архива семьи А.Н. Алябьева

Фото Романа Цыпленкова



ЯНВАРЬ 2022 №1 (1748)ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ!

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ:

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ: НГУ им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петербург. АДРЕС УЧРЕДИТЕЛЯ, ИЗДАТЕЛЯ И РЕДАКЦИИ: 190121, Санкт-Петербург, ул. Декабристов, д. 35, тел. 
495-02-77, e-mail: press-centr@lesgaft.spb.ru. Ответственный за выпуск газеты — начальник пресс-центра: Н.А. Кононова. Дизайн и верстка: У.В. Кузьма. Главный редактор: 
М.С. Голокова. Фото: А. Засыпкиной, фотобанк пресс-центра НГУ им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Петербург, фото авторов. ОТПЕЧАТАНО: в типографии ООО «Ресурс», Санкт-
Петербург, В.О. 10-я линия, д. 57. Заказ № 11 от 28.01.2022. Тираж 500 экземпляров. Подписано в печать 28.01.2022 г. в 12:00 час. Сдано в типографию 28.01.2022 г. в 14:00 
час. Выход в свет 31.01.2022. Бесплатно. Газета зарегистрирована Исполкомом Ленгорсовета народных депутатов 19 апреля 1991 г. Рег. свидетельство №000279.

19.01 — Валерий Александрович Живодеров, доцент 
кафедры права и гражданской безопасности Института 
менеджмента и социальных технологий 
23.01 — Елена Васильевна Калашникова, старший препо-
даватель кафедры социальных технологий и массовых 
коммуникаций в спорте Института менеджмента 
и социальных технологий
25.01 — Михаил Геннадьевич Лужбин, сотрудник юри-
дического управления

НАУКА О СПОРТЕ
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ОЛИМПИЙСКИЕ НАДЕЖДЫ
В Пекине с 4 по 20 февраля 2022 

года пройдут XXIV зимние Олимпий-
ские игры. Болеем за россиян, в осо-
бенности за спортсменов-лесгаф-
товцев!

«SPORT FORUM LIVE»
Университет станет участником 

конгресса под эгидой Международ-
ного спортивного форума «Россия — 
спортивная держава» «Sport Forum 
Live». Современный спорт. Иннова-
ции и перспективы».

ХОККЕЙ БУДУЩЕГО
XV всероссийская научно-прак-

тическая конференция «Хоккей бу-
дущего» состоится на базе нашего 
университета 21 февраля в формате 
онлайн.

Весной пройдет ежегодная 
Открытая итоговая научно-прак-
тическая конференция профессор-
ско-преподавательского состава 
НГУ им. П.Ф. Лесгафта, Санкт-Пе-
тербург за 2021 год. 

Традиционная конференция 
пройдет с 18 по 29 апреля 2022 года 
в стенах нашего университета. Она 
позволяет участникам обобщить 
педагогический и научный опыт, 
обменяться научными и практиче-
скими достижениями, инновацион-
ными проектами в области физиче-
ской культуры и спорта.

В этом году прием материа -
лов конференции для публикации 
в сборнике проводится до 6 февра-
ля 2022 года. Все опубликованные 
статьи будут проиндексированы 
в базе данных РИНЦ. 

На конференции планируется 
работа одиннадцати секций: теоре-
тико-методические и исторические 
проблемы физической культуры 
и спорта; совершенствование си-
стемы подготовки спортсменов 
различного возраста и квалифика-
ции; исторические, социально-по-

литические, философско-куль -
турологические, экономические 
и правовые вопросы физической 
культуры и спорта; психологиче-
ские и социально-психологические 
проблемы физической культуры 
и спорта. Инновационные аспекты 
физической культуры и спорта; ме-
дико-биологические аспекты физи-
ческой культуры; теория и методика 
адаптивной физической культуры 
и физической реабилитации; педа-
гогические проблемы физической 
культуры. Совершенствование си-
стемы профессионального образо-
вания в области физической культу-
ры и спорта; проблемы подготовки 
спортивного резерва; проблемы 
массовой физкультурно-оздорови-
тельной работы и спортивно-оздо-
ровительного туризма различных 
возрастно-половых групп населе-
ния; научный доклад на иностран-
ном языке; современное состояние 
и перспективы развития неолим-
пийских видов спорта в Российской 
Федерации.

Помимо представителей профес-
сорско-преподавательского соста-

ва участие могут принять аспиран-
ты и магистранты университета. 

Даты и формат проведения пле-
нарных и секционных заседаний 
будут уточнены.  

Также 14 апреля планируется 
проведение международной на-
учно-практической конференции 
«Актуальные вопросы науки и об-
разования» в Ульяновском государ-
ственном педагогическом универ-
ситете имени И.Н. Ульянова. 

В этом мероприятии могут при-
нять участие ученые, специалисты, 
работающие в сфере физической 
культуры и спорта, а также трене-
ры, педагоги, руководители и специ-
алисты государственных органов 
управления физической культурой 
и спортом, представители спортив-
ных учреждений, общественных ор-
ганизаций, аспиранты, магистран-
ты и студенты вузов.

Заявки на участие и статьи для 
публикации в сборнике конферен-
ции принимаются до 1 апреля 2022 
года.

Марина Голокова


